

Recycling-Betrieb des Weißen Raben

Mehr als ein Rohstoff-Lieferant

„Weit weg ist näher, als du denkst“ - so lautet das Motto der Caritas-Jahreskampagne. Ein Beispiel ist der Bereich Recycling. In Aschheim bei München bemüht sich der Recycling-Betrieb der Caritas-Einrichtung „Weißer Rabe“, Elektroschrott verantwortungsvoll zu verwerten, damit er nicht auf gefährlichen Abfallhalden in Afrika landet.

Aschheim – Alte Handys, Fernseher, Computer oder Kühlschränke – in Aschheim bei München werden sie zerlegt, entsorgt und wertvolle Rohstoffe aus ihnen gewonnen. Der Recycling-Betrieb des Weißen Raben, eine Einrichtung des Münchner Caritasverbands, gehört zu den modernsten Zerlegungsanlagen Bayerns. Er kommt aber nicht nur der Umwelt zugute, sondern versucht auch, den Mitarbeitern berufliche Perspektiven zu bieten. Denn die meisten der 70 Angestellten sind Langzeitarbeitslose, Menschen mit Behinderung sowie psychisch kranke oder suchtkranke Menschen.

Das Gefühl, gebraucht zu werden

„Ich glaube es bedeutet den Mitarbeitern unglaublich viel, hier zu arbeiten“, sagt Johanna Schilling, Geschäftsführerin des Weißen Raben. Eine feste Anstellung sei wichtig für die körperliche und psychische Fitness der Angestellten. Sie könnten im Recycling-Betrieb einer Beschäftigung nachgehen, die sie nicht überfordere, aber bei der sie das Gefühl hätten, „dass sie wieder gebraucht werden“, so Schilling. Es sei den Mitarbeitern bewusst, dass die Produkte, die sie recyceln, in ihrem direkt Umfeld weiterverwendet werden können, ergänzt Caritas-Vorstand Wolfgang Obermair. „Die Kupferkabel, die sie zerlegen, können verkauft werden.“

Besuch aus dem Umweltministerium

Die Bedeutung der Caritas-Einrichtung hob auch Ministerialdirigentin Monika Kratzer bei ihrem Besuch im Betrieb am Mittwoch hervor. „Hier ist der Nachhaltigkeits-Gedanke komplett erfasst“, sagte die Leiterin der Abteilung Klimaschutz und technischer Umweltschutz im Bayerischen Umweltministerium. Soziale und finanzielle Aspekte würden im Unternehmen genauso berücksichtigt wie Umwelt- und Naturschutzfragen. (ksc)